

#GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 28/2024



Bundespolitik aktuell

Das Kabinett hat den unter Federführung des **BMG** erstellten Bericht zur [Zukunft der Pflegeversicherung](#) beschlossen. Der Gesetzgeber hatte die Bundesregierung beauftragt, Vorschläge für eine langfristige Dynamisierung der Leistungen zu erarbeiten und Empfehlungen vorzulegen. Der Bericht enthält verschiedene Szenarien, wie in Zukunft die 5,2 Millionen Pflegebedürftigen in Deutschland versorgt werden können.

Am 04. Juli 2024 hat der **Bundestag** das [Medizinforschungsgesetz](#) beschlossen. Mit dem Medizinforschungsgesetz sollen die Rahmenbedingungen für die Entwicklung, Zulassung und Herstellung von Arzneimitteln und Medizinprodukten verbessert werden.

Bundeswirtschaftsminister **Robert Habeck** und Bundesinnenministerin **Nancy Faeser** haben den [Gleichwertigkeitsbericht 2024](#) der Bundesregierung vorgestellt. Ziel der Bundesregierung ist es, die Gleichwertigkeit der Lebensverhältnisse im gesamten Bundesgebiet zu stärken. Der vorliegende Bericht zeigt den Stand und die Entwicklungen hinsichtlich der Erreichung dieses Ziels auf.

Von Arendsee bis Zeitz

Die Ministerin für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung, **Petra Grimm-Benne**, übergab den [Förderbescheid](#) über 8,28 Millionen Euro aus dem Corona-Sondervermögen des Landes Sachsen-Anhalt an das **Pflegeheim „Sankt Stephanus“** in Osterwieck.

Die [Universitätsmedizin Halle](#) beteiligt sich an einem bundesweiten Projekt, um möglichst vielen Personen während und nach einer Krebstherapie die Teilnahme an einer Sport- und Bewegungstherapie zu ermöglichen. Hier werden regionale Partner, wie niedergelassene Ärzt:innen, Bewegungstherapeut:innen sowie Physiotherapie-Praxen und vergleichbare Einrichtungen, gesucht, um Teil des Netzwerkes zu werden.

[Prof. Robert Werdehausen](#) ist seit 01. Juli 2024 neuer Lehrstuhlinhaber und Direktor der **Universitätsklinik für Anästhesiologie und Intensivtherapie** in Magdeburg. Er wechselt von der Universitätsklinik Leipzig und bringt neue Ansätze in perioperativer Medizin und Schmerztherapie sowie vielseitige klinische Erfahrung nach Magdeburg.

Kurz und knapp

[Grundsteinlegung](#) an der Universitätsmedizin Halle. Zukünftig sollen dort auf rund 11.400 Quadratmetern Nutzfläche neben Allgemeinpflegestationen auch Stationen zur Versorgung von intensivpflichtigen Patient:innen sowie die Geburtshilfe untergebracht werden.

Der Vorstand der Stiftung **Unabhängige Patientenberatung Deutschland** ist komplett. **Dr. Katharina Graffmann-Weschke** übernimmt zum 01. Juli 2024 das Amt der zweiten Geschäftsführerin.

Die **Techniker Krankenkasse** veröffentlichte ihren diesjährigen [Gesundheitsreport 2024](#) zum Thema Fachkräftemangel – Was hält die Generation 50+ im Job? Für den Report befragte das **Institut für Betriebliche Gesundheitsberatung (IFBG)** im Auftrag der TK im Januar 2024 bundesweit 1.021 Beschäftigte ab 50 Jahren sowie 311 Arbeitgeber zum Thema Renteneintritt sowie zu ihren Wünschen und den Angeboten der Arbeitgeber zur Mitarbeitendenbindung.